

UNA LECCIÓN

EL EMPERADOR DEL PARALELO ASPIRANTE A EMPERADOR DE ESPAÑA EL PORQUE DE LA IMPORTANCIA DE LERROUX A ESTE NO PUEDE MATARSELE CON SOLO EL RIDÍCULO.—DONDE ESTÁ LA FUERZA REAL DE LERROUX.—LO QUE DEBEMOS APRENDER Y HACER LOS CATÓLICOS.

Por demás digna de estudio es la odisea que viene recorriendo aquel ya famoso emperador del Paralelo, hoy aspirante a emperador de España é insulas adyacentes.

Cada día viene siendo más claro el cómo y el porqué este tristemente célebre don Alejandro Lerroux, viene adquiriendo una importancia y ascendiente moral y político, no solo dentro de las inconscientes masas obreras, sino dentro de las mismas elevadas esferas del gobierno. No seremos nosotros quienes le neguemos las cualidades de periodista habil y orador sugestionador de masas, más todas estas cualidades no le darían el renombre ni la importancia que tiene si no mediara en el fondo del asunto un plan y unos medios por pocos conocidos hasta hoy, si bien se transparentan á los ojos del más míope y falto de vista.

Este plan y estos medios, como claramente adivinará el lector salen de las logias fácilmente secundados por la prensa del *trust* y el oro judío que sin duda hay de por medio.

Sin estos poderosos auxiliares no se hubiera encumbrado don Alejandro á las alturas que hoy se encuentra, no obstante las buenas cualidades que como revolucionario le concedemos. Porque hemos visto en don Alejandro un revolucionario y un excitador de bastante relieve, siempre calculamos que el arma del ridículo que con mejores deseos que habilidad fué emprendida por algunos periodistas resultaría estéril, sino contraproducente, máxime cuando este hombre tiene detrás suyo un poder oculto, que no se muere ni se mata con solos ridículos. El arma del ridículo cuando no es oportuna, dá importancia y acrecienta al enemigo que se pretende inutilizar.

El poder de Lerroux es positivo, y sale sin duda del apoyo moral y real que alguien le presta. Ciertamente no nos engañó quien al poco de haber hecho Lerroux su aparición en Barcelona para matar el saludable resurgimiento catalán, nos dijo: «Este hombre será funesto para Cataluña y para España entera.» Sé que en una reunión particular, en donde había, entre otros, tres famosos masones y entre ellos un notable médico antirregionalista de Barcelona, hablando entre sí del modo de matar el movimiento regionalista de Cataluña que comprendían ser la muerte del caciquismo, dijo uno de ellos: *va verán los catalanes como dentro de poco les vamos á enviar un toro que dará juego.*

En efecto, el poco tiempo apareció Lerroux en Barcelona, empezando esta repugnante campaña contra el sano regionalismo, contra la propiedad, la moral y el orden, que tiene en continua zozobra á nuestro pueblo, sin que le

hayan faltado nunca para ello ni medios, ni protección y eso que no sabemos que este extraño personaje tenga ni títulos académicos, ni carrera, ni propiedad que le permita satisfacer las cuantiosas sumas para alagar al pueblo que es su instrumento, en aparatosas instituciones como la *Casa del Pueblo* y sufragar los crecidísimos gastos de viajes al extranjero, y la misma vida opípara que él se dá.

Esto sí que es digno de estudio, pues nos dice claramente á los católicos, que si los masones y sectarios para destruir, desviar y desvirtuar el primer movimiento regionalista que era de vida y esperanza, supieron encontrar medios adecuados y lograr con habilidad astucia y desprendimiento, introducir la zizafia, la división y el sectarismo en el movimiento catalán por medio de una izquierda sectaria, que ayuda hoy á completar la obra de Lerroux, ¿qué es lo que podrían y deberían hacer los católicos para contrarrestar la influencia sectaria anticatalana y antiespañola? Si aquí hemos de aplicar el aforismo médico *similia similibus curantur*, claramente se ve, que los sectarios han hecho toda esta obra con un plan, con medios, y con una disciplina digna de mejor causa y que todo se subordina á un poder tenebroso y desconocido, que radica en la suprema dirección de la masonería.

Apliquemos los católicos el sistema, y la curación de la lepra social y política que lamentamos no se hará esperar. Tiene la Iglesia ahora y siempre plan para contrarrestar todas las sediciones y maquinaciones contra el orden; pero este plan supone unión, subordinación y disciplina. Continuamente el episcopado español nos dá ejemplo con sus protestas y actividad, campañas heroicas contra las escuelas laicas, contra la mala prensa y en fin contra multitud de planes que traman los gobiernos liberales contra las órdenes religiosas y la misma Iglesia. A ellos es necesario nos sumemos los católicos con la protesta, con el meeting, con el periódico y con los mil medios legales de que se valen los impíos para lograr sus ideales. Nadie como los católicos deben tener la subordinación fija á sus superiores jerárquicos cuando se trata de acción católica, como los que nos gloriamos de pertenecer á la Iglesia de Jesucristo. El católico, como tal, sabe que existe una jerarquía en la Iglesia á la que debe obediencia, respeto y sumisión cuando se trata de asuntos católicos. Esta jerarquía es el Papa, el propio Obispo, y el propio párroco. Sujétense á ellos los fieles y préstense todo el apoyo y protección en cuantos planes y asuntos estén relacionados con el fin y defensa del catolicismo y no habrá organización superior, ni más fuerte, ni más eficaz, que la que tendremos los católicos. Nada temeremos de los lerrouxistas ni de las sectas, el día que sepamos entendernos y obrar con unión entereza y disciplina todos los que llevamos el nombre de católicos.

NARCISO.

Nuestro número de ayer UNA ALOCUCIÓN

Con nuestra edición última nos propusimos tributar un modesto, pero sincero homenaje al Ejército, con motivo de la jura de la Bandera. Estamos satisfechos de que nuestra humilde obra haya sido del agrado del público y de la guarnición de esta capital, como lo han demostrado las felicitaciones que ayer recibimos de muchos amigos y de varios prestigiosos elementos del Ejército, á quienes estamos muy reconocidos.

De la edición de ayer pusimos á disposición de la Autoridad Militar 200 ejemplares para que fueran repartidos entre los reclutas que efectuaron la jura, como recuerdo de tan solemne acto.

Entre los jefes y oficiales cuya relación publicamos involuntariamente dejóse de consignar al celoso Secretario del Gobierno Militar, Capitán D. Honorato Blanco, cuya omisión subsanamos hoy.

Como complemento á la reseña que en otra parte publicamos referente al acto de la Jura que se verificó el domingo en Olot nos complacemos en insertar la alocución que el Teniente Coronel del Batallón Cazadores de Estrella núm. 14 dirigió á los reclutas de aquel batallón y que es como sigue.

RECLUTAS.—El juramento que acabais de prestar ante el Emblema Sacrosanto de la Patria, ofreciendo en su defensa el sacrificio de vuestra vida y sangre, lo más querido que el hombre posee, es el acto más sublime, simpático y conmovedor que puede ejecutarse sobre la tierra; vuestra promesa, santificada por la Religión, participa de la Divinidad, y la Patria agradecida os acoge como hijos predilectos bajo los pliegues de su Pabellón glorioso. Perteneceis desde hoy á la gran familia militar; su uniforme es patente de honradez, lealtad, valor y acendrado patriotismo, cuyas virtudes, envueltas en el lema: *Todo por España y para España* deben ser constantemente la norma de vuestras acciones.

Tened presente las sensaciones que habeis experimentado en este hermoso día; al regresar, cumplido el servicio, á vuestros hogares y constituidos en familia, difundid en el corazón de vuestros tiernos hijitos el amor á la Patria, á su Bandera y al Ejército, que del pueblo se nutre, para su defensa y prosperidad se forma y á su seno vuelve llevando consigo instrucción, hábitos de rectitud y amor al trabajo.

¡Viva España! ¡Viva el Rey! ¡Viva el Ejército!

Vuestro Teniente Coronel,
MURCIA.

Crónicas de Vizcaya

Una velada.—Excursión Tradicionalista.—Triunfos de Esteban Bilbao.—La velada necrológica.

El domingo se celebró en el Círculo Tradicionalista de Sestao una gran velada con motivo de la presentación de la rondalla creada en el citado Círculo. Las piezas que con delicado gusto y afinación ejecutó la mencionada entidad artística fueron justamente aplaudidas por el numeroso auditorio que acudió á escuchar á los simpáticos jóvenes que forman la rondalla.

El cuadro literario representó con gran propiedad el drama en un acto y en verso del Padre Campaña, titulado el «Cabo Noval» siendo sus intérpretes llamados repetidas veces á escena.

Un señor socio recitó un gracioso monólogo, dando fin á tan grata fiesta el Orfeón del Círculo, cantando el himno de nuestras libertades, el «Guernikaco Arbola».

—Un numeroso grupo de jóvenes del Círculo del Centro ha proyectado celebrar el dos del próximo Mayo una excursión al pueblo de Sondica con el fin de alejarse dicho día de Bilbao y dejar á los amigos de la *libertad* celebrar sin contratiempos su acostumbrada manifestación festejando la ocupación de Bilbao.

Se ha invitado á los jóvenes del Círculo del Ensanche los cuales se proponen asistir en gran número.

Se están organizando para dicho día algunos actos, entre estos figura la celebración del Santo Sacrificio de la Misa á la llegada de los expedicionarios de Bilbao y otros pueblos.

Esta misa será aplicada por el eterno descanso de las almas de los que murieron en las guerras carlistas, de ambos ejércitos.

Se celebrará una comida íntima ó quizá un gran banquete y por la tarde tendrá lugar una fiesta en la que probablemente tomará parte alguna entidad artística de las recientemente creadas en los Círculos Tradicionalistas de Baracaldo y Sestao.

Se sabe que de los Círculos de Duesto, Dos Caminos, Erandio, Guecho, Portugalete, Baracaldo, Sestao, y Gallarta, se proponen acudir numerosos jóvenes á pasar un gran día de campo.

De cuanto con esta fiesta se relacione tendré en cuenta á mis lectores.

—El elocuentísimo orador D. Esteban Bilbao, legítimo orgullo de la Juventud Tradicionalista de Bilbao está alcanzando grandes triunfos.

Infinidad de cartas y telegramas llegan sobre su despacho invitándole para que tome parte en mítins.

Ayer tuve el gusto de conversar con él y me manifestó que estaba comprometido para el próximo domingo, con los católicos de Irún, y para el siguiente para otro mitin en Ciudad Real.

Es muy posible que al siguiente domingo del de Ciudad Real acuda al mitin de Alcoy en caso lo pongan para esa fecha.

Así lo comunicó anoche por telégrafo al señor Arcipreste de Alcoy.

Siguen los preparativos para la velada necrológica que en uno de los teatros de la villa se celebrará un domingo del corriente mes con el fin de conmemorar el fusilamiento del general don Jaime Ortega.

En dicha velada se estrenará una obra original del director del Cuadro literario del Círculo Tradicionalista del Ensanche, don Arturo Díaz Basterno.

Dicha obra es de carácter carlista y se titula «El camino del deber».

Es seguro que acudirá á dirigir su palabra el diputado don Joaquín Llorens.

J. ALEMÁN ECHEVARRÍA

CRÓNICA

Generales

POR LA PAZ UNIVERSAL.—Se atribuye á Mr. Knox, actual ministro norteamericano de Negocios Extrajeros, la trascendental iniciativa de promover un acuerdo entre las potencias para lograr la suspirada *paz universal*, mediante la institución de un Tribunal de Justicia arbitral, que resolverían las cuestiones que surgieran entre las naciones, incluso las que actualmente constituyen un *casus belli*, conforme exigen los principios del *derecho natural*, sustituyendo así la *fuerza del derecho de la fuerza* que hoy impera.

Al efecto, dícese que ha dirigido una nota circular á las potencias apoyada en el hecho de haber sido aceptada en la Conferencia de La Haya la proposición norteamericana de crear un alto Tribunal internacional, y que confía en que la mayoría de ellas se adherirá á tan humanitario proyecto, el cual por otra parte será patrocinado por todos

los hombres de valía del mundo civilizados.

Los políticos norteamericanos se muestran optimistas, porque dada la situación geográfica é inmenso poder de la República norteamericana, se encuentra ésta en condiciones para proclamar y propagar el más hermoso ideal de la civilización moderna.

Nos place en extremo el poder consignar tan agradable noticia, porque indica que los hombres de Estados norteamericanos abandonan la política imperialista iniciada en mal hora por Mac-Kinley, y continuada por su sucesor Roosevelt, política verdaderamente *estrujadora* de los pueblos, y de fatales consecuencias tanto para los vencidos como para los vencedores.

Contando los Estados Unidos de América con una población de 80 millones de habitantes y con un territorio virgen, que tiene casi la extensión de Europa, surcado por multitud de canales de riego, recorrido por centenares de miles de kilómetros de vías de comunicación y tachonado de ricas minas de todas clases, es de creer que si hoy logran por la vía diplomática la *paz universal*, la impondrán en un siglo, que será la victoria más grande que habrá alcanzado pueblo alguno de la tierra.

Para presenciar el acto de constitución del nuevo somatén armado de Argenton y revistar á los individuos que lo constituyen, el domingo próximo irá á dicha población el capitán general señor marqués de Tenerife, acompañado del comandante general de dicho cuerpo señor Villanueva, gobernador civil, ayudante de campo y otras personalidades de Barcelona.

Se preparan algunas fiestas con tal motivo.

Provinciales y Locales

Nuestro activo corresponsal en Figueras nos escribe extensamente dándonos cuenta de la solemnidad que revistió el acto de la jura de la Bandera que se celebró en el paseo de la Rambla de aquella ciudad el último domingo y que fué presenciado por numeroso gentío.

—También nos dice nuestro corresponsal que las comisiones nombradas para la organización de los festejos que allí deben celebrarse en el próximo mes de Mayo trabajan activamente para llevar á cabo con éxito su cometido.

Reina entusiasmo grande para concurrir á tales fiestas y las respectivas comisiones están recibiendo pruebas inequívocas del interés que han despertado los actos que se celebrarán y que prometen ser lucidísimos.

Se ha publicado ya el programa detallado de la representación del poema *Catigó* que debe tener lugar en las Arenas de aquella ciudad el 3 de Mayo bajo la dirección de señor Gual. El reparto de la obra es como sigue:

«Part parlada.—Gríselda Flordeu, senyora Emilia Baró, del Teatre Catalá de Barcelona.—Gentil, senyor Carles Capdevila, del Teatre Catalá.—Tallaferro, senyor M. Rojas.—Bisbe Oliva, senyor A. Piera.—Guifre, comte de Cerdanya, senyor L. Puiggarí, del Teatre Catalá.—Escuder, senyor J. Lopera, del Teatre Catalá.—Cornamusaire, senyor Petit, del Teatre Catalá.—Ermítá, senyor Cuétara.—Fallaire, senyor Munt.—Pastor, senyor Rosés.

«Part cantada.—Una Goja, senyora F. Molins.—Altra Goja, senyora E.

Para mañana

ARTICULO

Los Encantamientos

Gallinat.—Heralt, senyor E. Valhona.—Pastor, senyor J. Cantarell.

Orquesta completa del Gran Teatre del Liceu, de Barcelona.—Directors concertadors: don Jaume Pahissa y don Esteve Puig.—Nombrosos chors de pastores, pastores, fallaires, cavallers, monjos y fades.—Gran cos de ball del mateix Gran Teatre del Liceu, baix la direcció de la mestra donya Pauleta Pamies.—Ronda de sardanistes y fallaires.—Grandiós decorat escénich dels senyors Moragas y Alarma.—Constructor maquinista, V. Casañes.—Sastreria, Malatesta.—Atrés, Angel Puig y C.^a—Perruquerría, J. Celda.—Calsat, J. Grau.—Armería, Bertrand.

En el mencionado programa se leen los siguientes párrafos:

«La representació de «Canigó» en les Arenes de Figueras ens dona dret a esperar una veritable fruició artística. L'eximí poeta Joseph Carner ha fet una adaptació dramática del poema «Canigó», del immortal Mossén Jacinto Verdaguer, pera que sobre aquest poema el jove y eminent compositor Jaume Pahissa, sobradament conegut per ses nombroses obres, hi fes les adaptacions musicals, que no duptem serán una nova página de gloria pera l'art musical catalá.

«Els senyors Moragas y Alarma, artistes de sobres jutjats pel públich de Barcelona y del reste d'Espanya, ab ses dots de grans escenógrafs, alicarán en nostres Arenes les hermoses congeses del Pirineo Catalá y els escarpats cingles de Sant Martí del Canigó.»

«Y, finalment, la direcció artística a carrech de don Adriá Gual es el complement y garantía que faltaría a una festa artística de tal importancia. Les dots d'artista, pintor y escritor dramático que l'han fet excelent director d'escena, ens permetrán la realisació d'una gran obra d'art y de recort al plorat poeta de Catalunya.»

Para todos los detalles que precisen o para la adquisición de localidades para la representación de *Canigó* hay que dirigirse a las siguientes casas:

Figueras.—Hijos de J. Monsalvatje, banqueros.

Gerona.—Sres. Sobrequés y Reigt, Almacén de Música, calle Ciudadanos.

Barcelona.—Teatro Catalán (Roméa).

Perpignan.—M. Charles Ferrán, cambio de monedas.

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, precedentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta provincia durante el pasado mes de febrero fué el siguiente:

Población calculada 303.758.

Nacimientos. Vivos 781 Varones 375

Hem. 356 Leg. 720 Ileg. 10 Exp. 1

Muertos 18. Var. 18 Hem. 10 Leg. 28

Ileg. 10 Exp. 1

Natalidad por 1.000 habitantes 2,41

Matrimonios 162 Nupcialidad por 1.000

0,53 Mortalidad por 1.000 habitantes

2,26

Defunciones:

Var. 348 Hem. 339 Menores de cinco

y más años 506 En hospitales y casas

de salud 34 Fiebre tifoidea (tifo abdominal)

3; coqueluche 2, difteria y crup

10, gripe 43, tuberculosis pulmonar 46,

tuberculosis de las meninges 3, otras

tuberculosis 2, cáncer y otros tumores

malignos 17, meningitis simple 17, congestión,

hemorragia y reblandecimiento cerebrales

75, enfermedades orgánicas del corazón

95, bronquitis aguda

49, bronquitis crónica 27, neumonía 49,

otras enfermedades del aparato respiratorio

80, afecciones del estómago

(menos cáncer) 1, diarrea y enteritis

(menores de dos años) 11, hernias, obstrucciones

intestinales 7, cirrosis de hígado

4, nefritis y mal de Bright 11,

septicemia puerperal (fiebre, peritonitis,

flebitis puerperales) 1, otros accidentes

puerperales 1, debilidad congénita y vicios

de conformación 16, debilidad senil

14, muertes violentas 9,

otras enfermedades 72, enfermedades desconocidas

ó mal definidas 12. Total de defunciones

687.

Para cumplir los encargos con prontitud y esmero a domicilio, acudid a la acreditada casa Soler, Ciudadanos 11.

En la sesión celebrada anteayer por

la Real Sociedad Económica Gerundense de Amigos del País, se dió cuenta de un proyecto de ley de reclutamiento y reemplazo que ha redactado la Sociedad Económica Matritense, acordándose que pasara á informe de una comisión formada por los señores don Isidro Riu, don Enrique Roca, don Mariano Rivera, don Jaime Brunet y don Carlos Elps.

El general de brigada de la sección de caballería don Germán Brandeis, ha sido nombrado presidente del concurso hipico-cívico-militar internacional que se celebrará en Figueras los días 6, 7 y 8 de Mayo próximo con motivo de las fiestas de Santa Cruz.

El Sr. Gobernador civil ha ordenado al propietario del Coliseo Imperial que dote á dicho local de ventilación suficiente, tenga un botiquín para primeras curas y deje encendidas dos luces en el último tercio de la sala de espectáculos mientras duren las sesiones cinematográficas.

Hemos recibido del Sr. Gobernador civil la R. O. del ministerio de Fomento publicada en la *Gaceta* el 24 de Marzo último, respecto fundación de Pósitos y Cajas rurales, de la que nos ocuparemos otro día.

Encuétrase completamente restablecido el cabo de la guardia municipal de esta ciudad don Antonio López quien se ha posesionado nuevamente de su cargo.

Mucho lo celebramos.

Biblioteca del Carmen
CIUDADANOS, 20
Rosarios, Medallas, Estampas, Recordatorios y Devocionarios.
Especialidad para primera Comunión

Con fecha de anteayer nos dice nuestro corresponsal en Olot:

El jueves 7 del corriente se inauguró la serie de conferencias que tiene en proyecto el «Sindicato obrero de Artes Industriales» de nuestra ciudad.

La concurrencia fué muy numerosa compuesta de obreros de todos los gremios.

Estaba encargado de dar la primera conferencia el Rdo. Dr. don Pedro Pujol que lo hizo de un modo admirable. El Dr. Pujol no usó en su peroración, frases retumbantes, ni floreos de ninguna clase, lo que sí hizo fué expresarse con claridad y sencillez y por medios prácticos, ponerse al alcance de todos los entendimientos.

Estudió las diferentes formas con que se crean las pensiones para la vejez desarrollando los sistemas Francés, Alemán, Suizo, etc. y la forma con que lo hacen en España el «Instituto Nacional de Previsión» y la «Caja de Pensiones y Ahorros».

Acabó recomendando á los obreros fijen los ojos en estas instituciones en las que deben encontrar un medio práctico y oportuno para subvenir á sus necesidades.

La Jura de la Bandera.—Efectuóse dicho acto el domingo día 10 en el paseo Ferial de nuestra ciudad con la pompa y solemnidad acostumbradas.

En un extremo del mencionado paseo se había construido un altar con una imagen de Purísima Concepción. Una corona real, un manto blanco y azul formaban el dosel á la Virgen, y servían de fondo grandes banderas con los colores nacionales.

Cerca del altar había montones de fusiles y trofeos militares alternados con grandes ramos resultando todo ello un bonito y artístico conjunto.

La concurrencia fué numerosa pues asistieron buen número de ciudadanos tomando sitios preferentes la Ilustrísima Corporación Municipal, el somatén

de esta comarca y los alumnos de las escuelas públicas, y de los RR. PP. Escolapios.

A las 11 y cuarto empezó la misa de campaña, concluida la cual los reclutas prestaron juramento de fidelidad á la bandera. Terminada tan solemne ceremonia los alumnos de las escuelas rodearon la bandera cantando dos himnos con acompañamiento de la banda militar del Batallón de Estella.

Terminado el acto el batallón desfiló por el Paseo Ferial, Plaza S. Esteban y calle Mayor, en dirección al cuartel cuya entrada estuvo franqueada toda la tarde para los que quisieron verlo.

A las cinco de la tarde se sirvió un espléndido rancho extraordinario á los soldados.

Durante la comida la Banda del Batallón interpretó escogidas piezas que los soldados aplaudían con entusiasmo.

—Durante los días 10 y 11 del corriente se han celebrado las fiestas del «Roser» del vecino pueblo de San Juan las Fonts.

Entre los actos que se han celebrado figuran una solemne misa de Comunión general, oficios, conciertos, serenatas, sardanas y pasacalle habiéndose visto todos extraordinariamente concurridos.

La orquesta que amenizó dichos actos era la titulada «Els Rosinyols» de Castellón de Ampurias.

Ha regresado á esta ciudad en uso de licencia, el Teniente coronel de Infantería Sr. Montes, que se hallaba prestando sus servicios en el ejército de Melilla como ayudante del general Herrero.

A fin de cumplimentar una providencia de carácter militar, por la Alcaldía se llama al soldado del Regimiento Infantería de Almansa, núm. 18, Tomás Sastre Oriol, declarado inútil, que según parece reside actualmente en esta ciudad, ignorándose el domicilio.

Lo que hacemos público para si llega á conocimiento del interesado.

Proximamente pasarán á Olot el comandante de Artillería don Eugenio Rovira Terry y el maestro armero don Fructuoso Fernandez de la Vallina, con objeto de reconocer el armamento del batallón de Estella, que operó en Melilla.

Han sido aprobados por el Gobernador civil de la provincia los reparos extraordinarios formulados por los Ayuntamientos de Bellcaire, San Martín de Llémána y Massanet de la Selva.

Anteayer ocurrió una lamentable desgracia en las obras de desmonte que se verifican para la línea del ferro-carril de Gerona á Olot.

En el paraje inmediato al kilómetro 39 de la carretera término de San Esteban de Bas se dispararon varios barrenos uno de los cuales alcanzó tal violencia que las piedras volaron á bastante distancia y una de ellas alcanzó á la joven María Soler de 18 años de edad y le produjo una tan grave herida en la cabeza que falleció al poco rato. El hecho ha producido gransensación en el pueblo de San Esteban de Bas.

Políticas.

De juego infantil puede ser calificada lo que acontece en este Gobierno civil, al ser llamados los alcaldes de determinados distritos para que presten su apoyo al candidato encasillado. Unas veces el propio Gobernador encarece la necesidad de trabajar con empeño y por todos los medios á favor del candidato ministerial; otras veces, según los pueblos y las personas, el señor Schwartz se limita á recomendar imparcialidad en la contienda, pero á renglón seguido y en el propio despacho del Gobernador otro señor canalejista, que actúa de semi-Poncio intima á los alcaldes para que apoyen decididamente al candidato ministerial interponiendo para ello su influencia oficial y particular. Estas

quiscosas que se prestan á curiosos comentarios y los alardes de *imparcialidad* de que blasona el señor Gobernador en el último de los casos apuntados está en completa contradicción con lo ordenado por la propia autoridad, quien con el fin de lograr su objetivo, ó sea el cumplimiento de las órdenes que de Madrid ha recibido no repara en reanudar procedimientos que creíamos habían ya desaparecido de esta provincia.

¿Qué son sino las inspecciones que se están practicando en distintos Ayuntamientos del distrito de Vilademuls, entre ellos el de este pueblo y el de Bácsara?

Lamentamos que sea el Sr. Schwartz quien se vea obligado á forzar el manubrio electoral en un distrito como el de Vilademuls en el que intentar el resurgimiento de la política canalejista es querer sembrar la discordia entre aquellos pueblos, donde, gracias á la intervención acertadísima del actual diputado Sr. Bofarull, se han conciliado voluntades é intereses desapareciendo los odiosos bandos que son hijos de la política desastrosa que representa en las actuales circunstancias el candidato ministerial Sr. Cusi.

Es bochornoso lo que acontece en Vilademuls y nos sorprende cómo el Sr. Schwartz lleva la presión oficial á extremos nada recomendables y que han de patentizar en definitiva lo carcomido de un sistema que, mintiendo *sinceridad* emplea la coacción, que alardeando de *imparcialidad* la manifiesta en actos como el de Bácsara donde ha sido nombrado Delegado auxiliar del que envió el Sr. Gobernador civil un sujeto que está en litigio con el Ayuntamiento de aquella localidad.

¿Será debido al *maremagnum* electoral que desconcierta á los mismos funcionarios del Gobierno civil el que en el oficio que ostentó el delegado gubernativo en Bácsara no figurara tan sólo el sello del Gobierno?

Estaremos á la expectativa de lo que acontece en las localidades donde se está verificando la inspección gubernativa y tendremos de ella al corriente á nuestros lectores.

Hoy es esperado en esta ciudad el candidato republicano Sr. Fernández del Pozo.

El pasado domingo se celebró en Figueras el anunciado mitin electoral en el que el Sr. Salvatella dió cuenta á sus electores de su gestión parlamentaria. El acto vióse muy concurrido.

El próximo domingo se celebrará otro mitin en la propia ciudad para presentar al candidato radical señor Torroella.

El Sr. Canalejas quiere sepultar entre estiércol los últimos restos de su reputación política.

No se conciben los desatinos y las enormidades que en su nombre se llevan á cabo sino por aquel viejo aforismo de que Dios enloquece á los que quiere perder.

El Sr. Canalejas debe considerarse irremisiblemente perdido. Desde luego á mayor extremo de locura no podía llegar. Ni en los peores tiempos de Sagasta y de Romero Robledo se apelaba en visperas de elecciones á los procedimientos que ahora está poniendo en práctica el Gabinete democrático, engendrado de mala manera en La Flamenca.

Las suspensiones de Ayuntamientos, la sustitución de alcaldes, el relevo de jueces, la presión gubernativa, aquellos viejos resortes de la política de antaño quedan relegados á segundo término por inofensivos y poco eficaces; ahora se apela á recursos más expeditivos. En un distrito de Andalucía amenazan de muerte á un candidato y le señalan un plazo de veinticuatro horas para que abandone el campo si quiere salvar íntegro el pellejo de este mal trance; en un pueblo de Extremadura le sueltan dos tiros al jefe de una fracción política dinástica. Nosotros no

desconfiamos de que al amparo del artículo 29, antes de la proclamación de candidatos se registren casos de envenenamiento en varios distritos de España.

Van á ser estas elecciones de navaja y trabuco.

¡Hermosa y emocionante etapa nos tenía reservada Canalejas con su democracia!

Leemos en nuestro estimado colega *La Veu de l'Empordá*, de Figueras: «Regna verdader disgust en el veñi districte de Vilademul, per l'imposició de candidat feta pel Sr. Canalejas, prescindint dels mérits contrets pel senyor Bofarull, qui ab la seva imparcialitat y esperit de justicia ha lograt restablir la pau en els pobles, y la qual tant s'havia perturbat durant la dominació caciquista.

Es cert, y no podem negarho, que el candidat canalejista Sr. Cusi, mereixería les simpaties del districte per la qualitat de ser fill de la comarca, si, com es d'esperar, vingués diposat y ab intenció de representar y servir els interessos dels electors, pró desde el moment en que ostenta la significació canalejista, quina dominació tants mals recorts va deixar á tot arreu, entre els que estimem y defensam avans que tot els eterns principis de la veritat y justicia que s' deuen als pobles, que ls electors de Vilademuls en cap manera poden, ni volen torcir el camí que han fet fins are.

En Bofarull encarna en l'esperit del districte, ell pot oposar fets molt prominents o una colla de negacions en l'ordre moral y avuy que ell hi ha portat en la práctica, ab el lema de fer el bé sense mirar a qui s' fá, nn cicle d'orientacions polítiques que ns han redimit de la servitut a la qual estavam condemnats, sería el més gran dels contrassentits, cambiar de camí, quant per aclamació se l'considera com al diputat de la terra.»

Religiosas.

La Junta de Prisiones de esta capital ha designado el día 17 del corriente, á las 8 de la mañana, para que los reclusos de la prisión correccional de esta ciudad reciban á Jesús Sacramento, proponiéndose celebrar tan devoto acto con toda la solemnidad posible.

Nuestro apreciado corresponsal en Malgrat nos escribe lo siguiente dando cuenta de la Santa Misión que allí se celebra:

Tindriem qu' omplenar quartilles y mes quartilles si voliem donar detalls del exit extraordinari que va revestint cada dia més la Santa Misión en eix poble.

Basta dir que l'esglesia, grandiosa per sert, apenas es sufficient per donar cabuda á l'inúmera gernació que s' escabulleix de sas casas desitjosa de sentir l'arrabatadora paraula dels molts dignes y eloqüens sabis missioners de Banyolas.

Tant els punts doctrinals á carrech dels P.P. Oliver y Antoni Verdura, com els parlaments brillantíssims á carrach de M. Compta, son oits am verdadera fruició.

Ahir va tenir lloch l'acte solemnisim é imponent en que ls pares ploran d'alegria al veurer passejar per tots els carrers ab típica y ordenada processó á tots els seus fillets adornats ab xamosas galas.

Terminada aquesta, M. Antoni se despedí d'eixos y de sos aymats parens amb una sentida pláctica que feu arrancar bastantes llágrimas, sobre tot al fer demanar perdó á n'aquells infants per si tal volta havian ofés als seus pares.

Avuy, dilluns dia 11, comensarán les conferencies per senyors á carrech del citat P. Oliver les que pels antecedents que ja tenim, prometen esser importantíssimes.

Un altre dia daré mes detalls.

Los solemnes funerales celebrados ayer en la parroquia Iglesia de San Félix en sufragio del alma D. Juan Adroher Llach, viéronse muy concurridos habiendo patentizado las muchas y valiosas personas que asistieron á di-

cho acto las numerosas simpatías de que goza la familia Adroher.

En la solemna función que la parroquia de Sarría dedica al glorioso San José en la fiesta de su patrocinio, domingo 17 del corriente á las 9 de la mañana, ocupará la sagrada cátedra el Rdo. Dr. D. Ignacio Píera, Pbro.

DIA RELIGIOSO

ABRIL 13
San Hermenegildo, rey
lo, diác. y mr.; Máximo, mr.; y Santa Agatónica mr.

CULTOS DE HOY

CUARENTA HORAS.—En la Iglesia de las HH. Dominicas Las horas de exposición son desde las 8 á las 11 y media por la mañana y de 5 y media á 7 y media por la tarde.

Los fieles que asistan, devotamente á esta piadosa función pueden ganar las indulgencias siguientes.

Pontificias, aplicables á las benditas almas del Purgatorio, **plenaria** por una sola vez en cada turno, confesando, comulgando y rogando á intención del Sumo Pontífice, y diez años y otras tantas cuarentenas por cada visita.

Episcopales, cincuenta días, por la estación al Santísimo, rezo de Trisagio por los actos de fe, esperanza y caridad, y por cada limosna que hagan para sufragar los gastos de la iluminación.

Iglesia de Santa Susana del Mercado.—A las 10 misa para las señoras asociadas.

A las seis y media de la tarde solemne Septenario en honor del glorioso Patriarca San José predicando el P. Pedro Anquera jesuita.

APOSTOLADO DE LA ORACION Primer grado

INTENCION GENERAL PARA ABRIL
aprobada y bendecida por Su Santidad.
La unión y constancia en la Acción Católica

ORACION PARA ESTE MES
¡Oh Jesús miol por medio del Corazón Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que los católicos trabajen con unión y perseverancia contra el enemigo común.

RESOLUCION APOSTOLICA
Favorecer la unión de los católicos supuestado todo interés personal.

— MAÑANA —

Jueves.—San Lamberto, ob.

Las precauciones continúan siendo las mismas de estos días.

Los huelguistas mantienen una actitud correcta.

Los muelles están abarrotados de mercancías.

El Gobernador mantiene su censurable actitud de indiferencia ante los incidentes que se promueven.

Créese que se avecinan graves sucesos, pues la situación anormal por que atraviesan los obreros va prolongándose mucho y se hace insostenible.

Se asegura que secundarán el movimiento los cargadores del puerto de Musel, que hoy se negaron á estivar un vapor.

Coruña.—El **boicott** disimulado que sostienen los estivadores del muelle como acto de solidaridad con los huelguistas de Gijón, ha provocado algunos incidentes que han alcanzado á las gentes pacíficas, por ver en ellos los primeros chispazos de las manifestaciones de disgusto que reina en toda esta localidad.

La guardia civil protegió la descarga de algunos barcos, hecha por las tripulaciones, pues los obreros se negaron á trabajar.

Estos se situaron en los alrededores del muelle, formando grupos en actitud hostil.

Algunos agentes de policía, vestidos de paisano, quisieron confundirse con ellos; pero fueron descubiertos y abofeteados.

La policía intervino, desenvainando los sables.

Al lugar del suceso acudieron el gobernador, los jefes de seguridad y el teniente coronel de la guardia civil, recorriendo los muelles y logrando que cesara la excitación.

No obstante, se teme que la situación degenerare en grave conflicto.

La firma del día

Esta mañana han despachado con don Alfonso Canalejas y los ministros de la Gobernación y de Hacienda.

Don Alfonso firmó los decretos siguientes:

Nombrando á la infanta Isabel para representar á don Alfonso en las fiestas de la Argentina.

Nombrando individuo de la Comisión nacional para las mismas fiestas, con el carácter de ministro plenipotenciario en representación del Gobierno, al señor Pérez Caballero.

Reconociendo la validez de los títulos académicos entre España y Bolivia.

Concediendo plenipotencia á don José Parejo para firmar varios protocolos.

Concediendo la grandeza de España, con el título de marqués de Montalván, á don Francisco Cubas.

Concediendo la gran cruz de Carlos III al señor Pérez Caballero.

De Gracia y Justicia se firmó una combinación de magistrados, basada en la jubilación del magistrado de la Audiencia territorial de Granada don Benito Navarro y del de la Coruña don José Gallo, así como la del fiscal de la Audiencia provincial de Huesca don Manuel Reneda.

De Gobernación se firmaron unos decretos concediendo el título de excelencia al Ayuntamiento de Haro.

Concediendo nacionalidad española á un súbdito argentino, otro francés y otro marroquí.

Aprobando el reglamento sobre Puericultura y cuidados de la primera infancia.

Autorizando al director de Comunicaciones para convenir con el Ayuntamiento de Valencia los detalles para la construcción de la Casa Correos en aquella capital.

Alcalde destituido

Ha sido destituido el alcalde de Medina del Campo que no supo ni quiso evitar la agresión de los radicales cuando se celebró el mitin tradicionalista en aquella población.

Canalejas á la crisis obrera.— **Ordenes á los go-**

bernadores.—A Madrid á trabajar.— El porqué del conflicto.

El Sr. Canalejas recibió esta mañana, como de costumbre, á los periodistas, y manifestó lo siguiente:

—Ya hemos dado trabajo á otros 30 obreros.

He encargado á los gobernadores que hagan lo posible porque no sigan viniendo á Madrid los obreros que no tienen trabajo en sus pueblos, pues llegaran aquí continuamente obreros con sus familias que agravan considerablemente el conflicto.

Llega hasta hacerse imposible el problema de las habitaciones.

Por eso muchos se ven precisados á dormir á la intemperie, pues los asilos están repletos, recibiendo más de los que caben.

El ministro de la Gobernación procurará que se realicen trabajos en provincias, á fin de evitar la aglomeración sobre Madrid de tanto obrero.

Aunque promuevan disturbios, no se pueden reprimir sino con prudencia y buenas palabras, pues no se puede emplear la fuerza contra obreros que piden pan.

A los obreros comodones que no quieren salir fuera de Madrid á trabajar, se les volverá á su pueblo por estancias de la guardia civil.

La mayor parte de los obreros que ahora han venido á Madrid son de Valencia y Murcia, en cuyas comarcas la sequía y las heladas han perdido por completo las cosechas.

En su consecuencia, los labradores que se ven arruinados, no han podido proceder este año á lo que allí se llama el reparto de trabajo, toda vez que no podían emplear á los obreros en las faenas de la recolección.

¿Nuevo aplazamiento?—Es que no hará aún Canalejas las elecciones? Ya pica en historia tanta demora.

A pesar de lo dicho por el Sr. Canalejas, hay quien afirma que el famoso decreto de disolución ha sufrido un nuevo aplazamiento, pues no se insertará en la *Gaceta* hasta el 18.

Los ministeriales tratan de buscar argumentos para justificar el porqué de tal aplazamiento.

Parece que en altas esferas se han hecho á Canalejas especiales manifestaciones á las cuales debe atender para lograr disolver las actuales Cortes.

Ministro en peligro

En la calle de Alcalá, frente al Casino de la Gran Peña, el automóvil en iba el Sr. García Prieto ha sido cogido entre dos tranvías que marchaban á gran velocidad en dirección contraria.

El auto quedó destrozado y empujado entre ambos coches.

El Sr. García Prieto resultó ileso. En el lugar del suceso se aglomeró numeroso público.

Ha costado grandes esfuerzos sacar los restos del auto de entre los tranvías.

Estos han sufrido también grandes desperfectos.

Dando gracias

La Comisión valenciana ha visitado al ministro de la Gobernación, para darle gracias por el decreto que ha firmado don Alfonso acerca de la construcción de la Casa Correos en aquella capital.

Entrevista

El general Marina ha conferenciado con el ministro de la Guerra, tratando sobre las instrucciones que aquél reci-

bió del Gobierno para su aplicación en Marruecos.

El ciclo Wagneriano

Valencia.—Entre algunos concejales se agita la idea de que la Corporación gestione la venida á Valencia de la gran compañía de ópera que está representando el ciclo wagneriano en el Liceo de Barcelona para que actúe durante la próxima Exposición.

Si el proyecto se realiza, la Corporación municipal subvencionará la citada compañía.

Robo

Zaragoza.—En las oficinas del Cuerpo de policía, establecidas en las Casas Consistoriales, hallóse un cajón de la mesa donde se guardaba la recaudación abierto violentamente, echándose de menos 800 pesetas.

Ignóranse los autores del robo.

Excursión pedagógica

Motril.—Han llegado el rector de la Universidad de Granada, el inspector provincial de Instrucción pública y varios maestros granadinos, que componen la Asociación de Misiones Pedagógicas de la provincia.

Se les dispensó un recibimiento entusiasta.

En el teatro disertaron acerca de los beneficios que produce la enseñanza en el porvenir de los pueblos.

El gentío que llenaba el teatro los ovacionó.

Las expediciones se repetirán en otros pueblos de la provincia.

Notas de aviación

Sevilla.—Ha terminado la semana de aviación.

Con numeroso gentío y bastante calor, Tik, Xulling y Barriere hicieron primero vuelos de escaso lucimiento.

Después Tik realizó un vuelo á cien metros de altura.

Al descender volcó el aparato, cayendo el aviador debajo.

Hubo alguna emoción. El aviador resultó con erosiones en una pierna.

La copa Sevilla ha sido adjudicada á Aleisleberg.

El premio de velocidad á Xulling, y el de mejor lanzamiento á Barriere.

San Sebastián.—Han llegado muchos forasteros.

También ha llegado el aviador Deletang, que trae su monoplano.

Propónese realizar grandes vuelos. En la semana próxima se verán aquí los reyes de Inglaterra y España.

Ambos presenciarán los vuelos que se proyectan.

Bilbao.—Se ultiman los detalles de la próxima semana de aviación.

La Comisión designada al efecto ha conseguido contratar á los aviadores Issian y Kinet.

Las pruebas se verificarán en el campo de Durango con aparatos Farman.

La Unión de los liberales

Dice *La Mañana* de la unión de los liberales:

Tenemos muy buenas impresiones sobre este asunto que cada día presenta para el Gobierno mejor cariz.

Un joven exministro moretista de gran actividad é influencia, lleva las gestiones en muy buen estado.

Seguramente pasadas las elecciones podrá exteriorizarse de un modo patente la sincera unión de todos los liberales y demócratas.

La Rosario Soler

La tiple Rosario Soler se ha separado de la Compañía que actúa en el teatro Apolo y ha ingresado en el Gran Teatro.

PRIMERA COMUNIÓN
Novetats Devocionaris -- Rosaris
Medalles -- Recordatoris
Plaques □ □ □ □ □ □ □ □
FRANCISCO GELI:
GIRONA, LLIBRERIA DE S. JOSEPH

INFORMACION TELEGRAFICA

Extranjero

París, 12.

Huelga general

Marsella.—Los empleados de tranvías votaron la huelga general inmediata, tomando medidas para que cese el trabajo en los almacenes y para impedir la salida de los tranvías.

Delcassé, herido

París.—Circula el rumor de que Delcassé ha sido herido de un disparo de revólver durante la campaña electoral.

En los centros oficiales no ha podido confirmarse la noticia.

Abordaje

Douvres.—Un vapor ha embestido á una embarcación menor, la cual ha ido á pique á consecuencia del choque.

Hay nueve ahogados.

La paz armada

Burdeos.—Ha sido botado al agua con éxito satisfactorio, el acorazado «Verginaud», último de la serie de seis acorazados, idénticos al «Dantón», que desplaza 18.000 toneladas.

Madrid, 12

La «Gaceta»

La *Gaceta* publica hoy las siguientes disposiciones:

Acordando se expida el nombramiento de maestro de escuela pública de niños de Barcelona á favor de don Andrés Soler y Brú.

Nombrando profesor numerario de Declamación del Conservatorio de Música y Declamación de esta Corte á don Donato Jiménez.

Nombrando el tribunal que ha de juzgar las oposiciones á la plaza de profesor de Dibujo y Pintura en el Colegio Nacional de Sordomudos y ciegos.

Autorizando á favor del presidente de la Junta central de colonización el gasto de 30.000 pesetas para los trabajos inherentes á la instalación de colonias.

Convocando á oposiciones para proveer tres plazas vacantes de oficiales de Administración de tercera clase, auxiliares de los de tercera de la Secretaría del Congreso de los diputados, dotadas con el sueldo anual de 2.500 pesetas cada una.

Los moros en Palacio

Esta mañana estuvieron en Palacio todos los marroquíes que están en Madrid.

Los presentó á D. Alfonso el general Marina.

La entrevista con el monarca fué cordialísima, dando los moros muestras de gran satisfacción y contento.

La huelga de Gijón.—Situación violenta.—Censuras al Gobernador.— Los obreros se prestan apoyo.—Colisiones en La Coruña.

Gijón.—Han trabajado 16 obreros, ayudados por los patronos y empleados de los escritorios de las casas consignatarias.

Asegúrase que las empresas mineras enviarán carros con personal suyo para transportar los carbones que vienen á su consignación.

Los patronos han dirigido un comunicado á la Prensa pretendiendo justificarse.

Los obreros han celebrado un mitin, que estuvo concurridísimo.

Se acordó socorrer á los huelguistas dejando para ello un día de jornal á la semana.

También acordaron dirigir una exposición á Canalejas, señalando las verdaderas condiciones en que se halla el conflicto.

Los patronos confían en que los obreros cartereros cederán de su actitud, sirviendo esto de base para solucionar la huelga.

GRAN ZAPATERÍA ALVAREZ
DE **Fernando Freixas**
CALZADO ELEGANTE, SÓLIDO Y ECONÓMICO
Se hallará en este antiguo y acreditado establecimiento. No comprar sin antes visitarlo, particularmente en la **presente temporada** pues dispone de clases selectas y variadas, para caballero, señora y niños.—Especialidad A LA MEDIDA, FORMA ESPAÑOLA, YANQUI Y TORPEDO.
GERONA.—8, Calle del Progreso, 8.—**GERONA.**

Jarabe de fosfato de cal gelatinoso-VIVAS

APROBADO Y RECOMENDADO
POR LA ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA Y PREMIADO
EN LAS EXPOSICIONES DE MADRID Y BARCELONA.



Util en el raquitismo, enfermedades de los huesos y puede substituir con ventaja al Aceite de Hígado de Bacalao, en caso de intolerancia estomacal.

De venta EN LA FARMACIA DEL DR. VIVAS
Cort-Real, núm. 17.—GERONA.—Teléfono, núm. 65.

LA CONFIANZA

Hijos de J. Fedou. --- OPTICOS

Calle Aviñó, número 30 y Rambla de las Flores, 8 Barcelona

Anteojos y lentes cristal de Roca del Brasil de primera clase á 8 pesetas par

Casa especial en los verdaderos cristales de Roca del Brasil de 1.ª clase cortados al eje; con el uso de los cuales se obtiene gran mejoría y fortificación en la vista, Garantizados con nuestro nombre en los cristales. Especialidad en las recetas de los señores Oculistas, despachadas en pocas horas. Precios muy reducidos.

NOTA: Para los señores que puedan verificarlo por el correo recadero.

FUMADORS!

Es la hora que us despitocupéu y no donguéu credit á lo que tan falsament diuen alguns fabri cantos poc escrupulosos atribuint á n' els seus pa-pers de fumar propietats medicinals que no tenen- ni han tingut may dient que es fabricat ab el suc de varies plantes pectoralis contra la tos, afeccions del coll etc., explotant de questa manera la bona fé dels fumadors ignocents.

Si volou fumar bon paper demaneu sempre 'acreditat' PAPER CARLETS presentat en l' exposició Universal de París en 1900 y en la de Barcelona en 1889.

—Se ven per tot arreu.

40 anys d' exit creixent es sa millor recomenació

CENTRO DE SEGUROS

Representaciones

DE **Joaquín Font y Fargas**

Progreso, 20, 2---GERONA

Juan Figuerola

Ballesterías, 28. = GERONA.

Vinos legítimos del Priorato de la casa de Jaime Montelleó. Vino tinto á 0'25 y 0'30 litro.—Blanco á 0'25 y 0'30 id.—Garnacha á 0'75 y 1 pta. id.—Rancio á 0'75 y 1'50 id. Se sirve embotellado á domicilio.

HOTEL D' EUROPA

Carrer Bellaire, 6.--Olot

Situat al punt més céntrich de la ciutat. Aqueix establiment reuneix la copió de tenir grans habitacions ab timbres, llum eléctrica y teléfon; cuarto de bany y ducha, menjadors espayosos, terrassa y jardí; confortable taula ahont se ser- vexen coberts y á la carta Habitacions á propósit per familias que desitjin passar una temporada.

Ferrocarriles de M. Z. A. -- Red Catalana

Linea de Barcelona á Francia por via Interior

Trenes descendentes

Abril de 1910

Trenes ascendentes

Clase de trenes que toman viajeros	Port-Bon Salida	Figueras		Flassá		Gerona		Empalme		Barcelona Llegada	Clase de trenes que toman viajeros	Barcelona Salida	Empalme		Gerona		Flassá		Figueras		Cerbere Llegada
		LI	S	LI	S	LI	S	LI	S				LI	S	LI	S	LI	S	LI	S	
Expreso	4'10	4'41	4'44	5'15	5'16	5'38	5'41	6'14	6'19	7'53	Mercancías	5'00	7'35	7'42	8'37	8'45	9'14	9'17	10'03	10'13	10'34
Ligero											Correo	7'20	9'45	9'46	10'37						11'44
Correo	4'15	5'05	5'10	6'00	6'03	6'35	6'40	7'38	7'44	10'30	Ligero			7'54	10	11	11'53	12'34	14'30	14'56	17'35
Mercancías	4'32	6'05	6'20	8'00	8'12	9'21	10'01	12'43			Mercancías	9'40	11'11	11'12	11'45	11'48	12'07	12'03	12'39	12'40	13'22
Ligero										14'26	Expreso										
Mercancías	8'55	10'38	10'58	12'22	12'40	13'29					Mercancías	11'31	11'31	13'49							
Correo	12'22	13'16	13'22	14'15	14'20	14'52	15'00	16'00	16'10	18'55	Mixto	12'13	15'02	15'10	16'07	16'13	16'44	16'47	17'40	17'47	19'19
Expreso	15'41	16'13	16'14	16'47	16'48	17'09	17'15	17'53	17'56	19'26	Correo	13'30	16'09	16'17	17'15	17'44	18'14	18'19	19'17	19'25	20'59
Mixto	14'33	15'26	15'34	16'28	16'56	17'28	17'40	18'41	18'53	21'39	Ligero	17'15	19'36	19'40	20'29						
Mercancías	19'16	21'15	21'47	23'20	23'35	24'30					Expreso	18'46	20'22	20'23	20'54	20'57	21'15	21'16	21'47	21'48	22'30

Empalme.—Salen para Barcelona por el litoral.—6'17 8'10 13'18 16'43 19'30

Empalme.—Llegan de Barcelona por el litoral.—7'18 11'04 15'53 18'34 20'13

FERROCARRIL DE GERONA Á OLOT				FERROCARRIL DE FLASSÁ Á PALAMÓS (* Solo los Domingos)								
Salen de Gerona	7'02	(miérc. sáb.)	9'05	15'01	18'00	Salen de Flassá	6'20	9'40	*12'20	14'45	17'15	*18'05
Llegan á S. Feliu de Pallarols	9'11	y domin.)	11'06	17'09	20'11	Llegan á Palamós	8'45	12'03	*14'48	17'23	19'45	*21'00
á Olot (diligencia)	12'00	(sáb.)	14'15	20'10	22'30	Salen de Palamós	3'15	5'30	* 8'15	11'35	13'55	*15'30
						Llegan á Flassá	5'36	7'52	*11'10	14'00	16'20	*17'35

Imprenta y Librería del Carmen

Ciudadanos, 20.--GERONA

Surtido variadísimo de obras católico-sociales de los más renombrados autores. Objetos para regalo. Grandes novedades en postales. Suscripciones á revistas y diarios católicos. Especialidad en devocionarios, medallas y rosarios. Objetos de escritorio.

Impresión esmeradísima y rápida de toda clase de trabajos particulares y comerciales.

Obras de Don Manuel Polo y Peyrolón.

El Guerrillero, 2 ptas. Pacorro, 1 pta. Sacramento y Concubinato, 2 ptas. Páginas edificantes, 2 ptas. Vida y Virtudes de la V. Cristina de Saboya, 0'50. La Madre de Don Carlos, 1 pta. España y la Masonería, 1 pta. Discursos académicos, 2 ptas. Pepinillos en vinagre, 2 ptas.

Follejos á 0'10 ptas. uno.

Burgueses y proletarios. Pan y Catecismo. ¿Hay acaso Pravidencia? El Anarquismo. El trabajo y el salario. Errores y horrores contemporáneos. ¡Pícaros frailes! El liberalismo por dentro. Las libertades de perdición. La inosna. Credo y programa del partido carlista. El liberalismo católico. Siempre en la brecha carlista. Regionalismo y Solidaridad.

Precios sin competencia tanto en Librería como Imprenta

F. Solá, Rambla de la Libertad, 26

Joyería Orfebrería
Aderezos completos Servicios de mesa
Sortijas Calices
Cadenas y collares Artículos para regalo
Aretes Medallas

JOYERIA.—Relojes en oro y plata, marca Longines. Relojes sobremesa y pared.

OPTICA

Anteojos y lentes en oro y metal Gemelos prismáticos largavistas
Termómetros y Brómetros

Se despachan a las pocas horas los anteojos de combinación

ELIXIR DENTIFRICO VEGETAL

Antiséptico Montserrat

Superior á todos sus similares

Preparado con el jugo de plantas frescas, tónicas y aromáticas, del Montserrat. —Frascos á 1'25, 2 y 4 pesetas.
Depósito en Gerona: «LA VILLA DE PARIS», Plaza de la Constitución.
Depósito Central en Barcelona.—Trafalgar, 34.



Funeraria la más antigua Y ECONÓMICA

Ataúdes de todos precios Sarcófagos y Urnas
para traslados de restos á todas partes
EMBALSAMAMIENTOS
Francisco de A. Matas.—Cort-Real, 18 GERONA.

¿Porqué!

¿El jabón Vasconia siendo el mejor es el mas económico?

J. Parrús Brú
Medico oculista

CONSULTA de 11 á 1 y de 3 á 5 Ciudadanos, 15, 2.º-2.º GERONA

Gran Hotel Restaurant Massagué
Calle Sta. Ana, 24.---BARCELONA

Servicio esmerado. — Precios económicos. — Timbres y luz eléc rica en todas las habitaciones. —Lujosa y extensa Biblioteca. — Comedores especiales para señores sacerdotes.

¡FUMADORS!!

Si voléu conservar vostra salut, fuméu l' acreditat é higiénich

PAPER JORDA



Gran Hotel Peninsular

JUAN NICOLAZZI

CALLE DEL PROGRESO.—GERONA.

Servicio especial de coches para las estaciones de M. Z. A., Olot y San Feliu de Guixols. Servicio esmerado. Precios módicos. Comedor especial para señores sacerdotes.

Juan Juanola -- Sastre

Trajes á medida. Gran variedad en géneros de temporada
CORT REAL, NÚM. 1.—GERONA

Licor Montserratina (Lulliana)

elaborado con yerbas aromáticas de la montaña de Montserrat
higiénico, tónico, digestivo,

Exportación á Provincias y Ultramar
Representante en Gerona: D. Luis G. Soler, Ciudadanos, 11
Fábrica en Barcelona: Roger de Flor, 162,
Sucesores de J. Bertran.

NOVEDAD

BACALAO SUPERIOR en cafitas de 5 kgs, elegantemente arregladas, especial para las personas de gusto, recibido directamente de Islandia con precio ventajoso, se encontrará en casa de **Benito Bosch**